

El antiguo y acreditado almacén de camas La Gran Bretaña que estábamos en Reina Regente (Zarriola) se ha trasladado á la Avenida esquina Loyola.

Véase el anuncio Laxanta Vichy.

La casa inglesa, situada en la Avenida se ha abierto hoy y hace saber que tiene existencias en piés, corbatas, sombreros de paja, capellinas y papel de escribir que vendrá á los mismos precios que antes de la subida de los aranceles, antes de recibir los nuevos géneros.

Así como en café, en té y en aceites se ha introducido en el Dragón Blan, plaza de Guipúzcoa, 16, la venta de chocolates, vinos generosos, vino y galletas; todo género superior y barato.

Las personas de edad avanzada, las mujeres delicadas y los niños no deben tomar nunca, por ser peligrosos, purgantes salinos. El agua purgante natural Rubinst (del Dr. Lleras), es la que deben usar porque es suave y eficaz y no produce irritaciones ni violentos cólicos.

En el acreditado almacén de LA VILLA DE BILBAO calle Reina Regente, número 1, se venden

CAMAS
colchones y muebles
á plazos y al contado

Reina Regente 1.

5 duros, cama, colchón y almohada

Servicio Telegráfico

EXTRANJERO

Las Cámaras

PARÍS 26, 7 t.

El Senado ha aprobado esta tarde una proposición de ley modificando la aplicación del artículo 2.151 del código civil á las fundaciones privilegiadas.

Después empezó la discusión del dictamen relativo á las atribuciones del gobernador general de Aragón.

— El congreso minero de Bruselas ha nombrado hoy los individuos del comité internacional hasta el año próximo.

Por Francia han sido designados Roudet y Lamendin.

También se ha decidido celebrar el Congreso próximo en un distrito de Alemania.

— Aseguran que no es cólera, sino una colerina nada grave la enfermedad reinante en Nîmes y Cette. Desde el lunes no se ha registrado ningún caso mortal. — P.

**

INTERIOR

La crisis

MADRID 25, 8 n.

» 8,40 n.

» 9,25 n.

La crisis ha sido conjurada.

Antes de la sesión conferenciaron en el despacho de ministros del Congreso los señores Sagasta, Montero Ríos, González y Maura.

Después de discutir ampliamente convinieron los términos del discurso que había de pronunciar el ministro de Gracia y Justicia.

Entre tanto los esfuerzos estaban llenos de diputados y las tribunas rebosaban gente.

En salón de Conferencias había mucha animación, deseando todos saber el alcance de la crisis, pero nadie daba una explicación satisfactoria.

Se abrió la sesión. Gran expectación. El señor Montero Ríos sentóse en el banquillo azul.

El Sr. Dato pregunta al ministro de la Guerra sobre la exactitud del oficio que se dice ha hecho de dejar á la Junta consultiva de Guerra que fije las capitalidades militares.

El ministro de la Guerra contesta confirmando la noticia, añadiendo que aceptará cualquier modificación que mantenga la cifra de las economías.

El Sr. Dato anuncia una interposición sobre este asunto por las reformas militares, dice, están sometidas al Parlamento y no puede ningún otro cuerpo intervenir en su modificación.

Siguen otras preguntas de peso interestante.

El Sr. Linares Rivas dice que desea saber si en el caso de que no se aprueben los presupuestos para primero de Julio, se plantearán dichas reformas militares.

El ministro esquivala la contestación.

Insite el Sr. Linares, y el presidente corta el incidente entrando en la orden del día.

El Sr. Cos Gayón reanuda su discurso.

Repite que los conservadores no consentirán que se confundan otras cuestiones con las económicas y pasen de matar las autorizaciones injustificadas y que pueden traer graves per-

turbaciones y el desquiciamiento de importantes organismos.

Combate duramente los proyectos económicos, sobre todo, los de Guerra y Justicia.

Censura las autorizaciones que se piden, y no se pueden conceder, pues la importancia y la gravedad de las reformas requieren un amplio estudio de las Cámaras, y arremete contra Montero Ríos.

En síntesis: excita las pasiones de las clases pasivas contra el ministro de Hacienda, las de los militares contra el de la Guerra, las de la magistratura contra el de Gracia y Justicia, y la de los consejeros del Banco de España contra la ley de tesoreras.

También alentó á la mayoría contra los proyectos de supresión de las audiencias y de las capitánías generales.

El Sr. Montero Ríos rechaza enérgicamente los cargos personales que le dirigió el exministro conservador.

Explicó detalladamente el alcance de las autorizaciones pedidas para reformar la legislación, resultando de todo, á su juicio, que las reformas que se hagan tendrán escasa importancia.

La mayoría aplaudió al Sr. Montero Ríos.

Intenta rectificar el Sr. Cos Gayón, pero el presidente concede la palabra al Sr. Gamazo.

Este pronunció un discurso también de tonos vigorosos explicando sus planes del Hacienda y comparándolos con los presupuestos conservadores.

Censura que se aliente al regionalismo contra las economías que son tan indispensables.

Aconseja á los conservadores que reflexionen sobre la conducta que han de seguir, porque ningún gobierno, dice, puede aceptar el que las oposiciones formulen sus presupuestos.

El discurso de Gamazo fué muy aplaudido.

Al terminarla se levantó la sesión.

Resultado de de todo: que las exageraciones de los conservadores han hecho reaccionar á la mayoría y conjurar la crisis.

La discusión del Mensaje durará á varios días hablarán los Sres. Cos Gayón, Linares Rivas, Mella, Villa-Blanca, Pidal, Cánovas y Sagasta.

Se cree que el gobierno declarará cuestión de gabinete lo de las reformas de Guerra y Gracia y Justicia, manteniendo las cifras únicamente.

Terminada la sesión se reunió el Congreso en sesión secreta.

Se leyó el presupuesto de la Cámara formulado por la comisión de gobierno interior, introduciendo grandes economías.

Los infantes

MADRID 26, 10,35 n.

Los infantes doña Eulalia y don Antonio siguen agasajadísimos en Washington,

En Chicago se hacen grandes preparaciones para recibirlas.

Los infantes han dado esta noche un banquete expléndido al cuerpo diplomático, al gobierno y á la alta sociedad.

Jai-Alai

En Jai Alai han jugado esta tarde Gamborena y Cosme contra Irún y Sarasúa ganando los primeros por seis a uno.

Peticiones

El ministro de Hacienda ha recibido telegramas de la Diputación de Barcelona pidiendo se rebaje á 17 por ciento el tipo contributivo de la riqueza urbana sin perjuicio de rebajarlo más al desembolsar ocultaciones.

Otra reforma

La reina ha firmado hoy un decreto autorizando al ministro de Ultramar para presentar la reforma de la ley hipotecaria.

Las huelgas

MADRID 26, 11,10 n.

Continúa la huelga de obreros de muelles en Gijón.

Se ha reforzado la guardia civil.

Eterno disidente

El diputado monterista que pensaba presentar un voto de censura al gobierno era el señor González Fiori y desistió á instancias del señor Montero Ríos.

La corte

Es probable que la corte vaya á pasar unos días á la Granja esperando que se terminen las obras de decorado del palacio de esa capital.

Los motines

En Atarfe ha habido un motín por consumos.

Los amotinados hicieron destrozos en la casa consistorial.

Saliieron los hijos

El Sr. Moret ha conferenciado con el embajador de Portugal.

Parce que se ocuparon de un suel-

to de un periódico de Lisboa que asegura que en Badajoz se conspira de acuerdo con los elementos republicanos portugueses.

Los republicanos

MADRID 27, 1 m.

La minoría republicana se reunirá hoy para decidir si asisten al Congreso para discutir las actas pendientes que vendrán á los mismos precios como la de Bilbao.

La crisis

A última hora sigue hablando de crisis y si probablemente volverá a surgir antes de aprobarse los presupuestos.

Después de la sesión del Congreso se reunieron los ministros, pero no trataron de este asunto.

Parce que se glosará de los presupuestos alguna autorización para que se tranquilicen los conservadores, siempre que los otros se discutan con los presupuestos.

Hoy sale...

El Sr. Almagro pidió esta tarde la palabra.

Habrá en la sesión de hoy.

Pagares

Se ha comenzado á tirar las láminas para emitir 385 millones en pagares cotizables con cuatro cupones y 5 por 100 de interés al año del vencimiento.

El reparto es el siguiente:

165 millones por saldo con el Tesoro.

63 para los pagares emitidos á particulares.

50 millones de francos por pagos al extranjero.

90 millones de pesetas para la Tabacalera.

El pequeño resto para el cambio del oro.

SUN

Compañía de seguros contra incendios

Fundada en Londres en 1710.

La Compañía figura entre los incendios más antiguos del mundo: 183 años de existencia. — **Incendios** los más graves en los 183 años que esta Compañía cuenta de existencia ascienden á una suma fabulosa. Solo en los últimos veinte años ha pagado más de **cien millones de pesetas**.

Premios moderados. Inmediato arreglo y pago de siniestros por el Agente en esta plaza D. Gregorio Manterola.

Se venden en Pasajes

3 locomóviles de 24 caballos.

2 bombas centrifugas de 20 cm. diámetro.

3 bombas centrifugas con máquina directa de 15 cm. diámetro.

3 grúas de 5 toneladas.

3 volúmenes de 1000 metros cúbicos.

Vías de 80 cm. planas, cambios.

Vagones volquetes de 2 metros cúbicos.

Pilotes, tablones, tablas, etc.

Carretillas.

Compresor, esclusa, chimeneas y cajas para trabajos de aire comprimido.

Tornos cabrestantes de 20 y 5 toneladas de fuerza.

Ancas.

Diríjase al Sr. H. Bomert, Pasajes San Pedro.

LA BANDERA ESPAÑOLA

Línea de vapores correos españoles.

Salidas quincenales.

Para la Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Cárdenas, Sagua la Grande, Cali-á-en, Nuevitas, Gibara, Guantánamo, Ciego de Ávila y Trinidad de Cuba, saldrá del puerto de Santander el día 7 de Junio el vapor nombrado

SANTANDERINO.

Su capitán, D. E. Luzarraga.

Admitirá carga y pasajeros de 3.ª clase

á 160 pesos uno á la Habana.

Ponemos en conocimiento de los señores cargadores que desde la fecha 25 de Mayo no habrá ningún otro vapor para la Isla de Cuba hasta el 7 de Junio que saldrá el vapor SANTANDERINO.

Remitiremos certificados de origen á los cargadores que lo soliciten.

Informarán sus agentes Sres. Sá-

lazar y C. en Pasajes manzana A y

en San Sebastián Loyola 1 esquina á la Avenida 6 ó sus consignatarios en Santander. Sres. Hijos de Illera y

Compañía, Muelle, 26.

El siguiente vapor será GADITANO

que saldrá el 21 de Junio.

ARAGON

CAFEONA

CAFEONA